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ВОПРОС ДНЯВОПРОС ДНЯ

Ахурбек Магометов: 
«Они сражались 
за Родину»

«Куда сбывать молоко?» 
– этот вопрос волнует 
моздокских фермеров

Соблюдайте 
масочный 
режим!

В следующем 
номере:

ОФИЦИАЛЬНООФИЦИАЛЬНО



ЧЕЛОВЕК ТРУДАЧЕЛОВЕК ТРУДА

Фермер – профессия будущего
Когда в республике 

начиналось фермерское 
движение, Аслан ХУТИНАЕВ 
был совсем молодым 
человеком. Но в работе на 
земле для него секретов не 
было: еще школьником все 
лето он проводил в колхозной 
механизированной бригаде. 
А потом все сложилось так, 
что сельское хозяйство для 
него стало делом всей жизни. 
Когда в его родном Кадгароне 
стали создавать фермерские 
хозяйства, Аслан решил 
попробовать себя в новой 
профессии и, как показало 
время, не ошибся.

Начальник Ардонского управления 
сельского хозяйства Владислав Мар-
заев не скрывает: во время рабочих 
поездок по району он предпочитает 
встречаться с тружениками, умеющими 
видеть перспективу, нацеленными на 
развитие своего хозяйства. Общение 
с ними подтверждает, что у агропро-
мышленного комплекса района есть 
будущее. Аслан Хутинаев – как раз 
такой труженик. Его крестьянско-фер-
мерское хозяйство «Иристон» в числе 
лучших в районе, динамично разви-
вается. Здесь не раз бывал министр 
сельского хозяйства и продовольствия 
республики Казбек Вазиев и каждый 
раз оставался довольным при виде 
того, как на месте бывшего колхозного 
животноводческого комплекса, от 
которого остался один полуразрушен-
ный корпус, строится современное 
фермерское хозяйство. Поэтому руко-
водитель ведомства оказал всяческую 
поддержку сельскому труженику, когда 
речь зашла о грантовой поддержке на 
приобретение скота.

– С 1993 года я занимался растение-
водством, выращивал на 260 гектарах 
кукурузу и сою, – рассказывает Аслан 
о становлении своего фермерского хо-
зяйства. – Наш местный колхоз имени 
Кирова славился на всю республику 
своими достижениями в животновод-
стве, высокими надоями и привесами. 
Но после перегиба в экономических 

реформах 90-х годов ферма опустела. 
Когда же селянам стала оказываться 
господдержка, я подумал о возрож-
дении животноводческого хозяйства. 
Обратился за консультацией в район-
ное управление сельского хозяйства 
и министерство, где мне все подробно 
рассказали о том, как можно получить 
грант на создание фермы. Собрать все 
необходимые документы было непро-
сто, но потраченное время и усилия 
того стоили.

В 2019 году Аслан Хутинаев стал 
участником госпрограммы «Развитие 
семейной животноводческой фермы» и 
получил грант в размере 10 млн 500 тыс. 

рублей. На эти средства в племенных 
хозяйствах Калмыкии и Волгоградской 
области были приобретены 162 нетели 
пород герефорд и абердин-ангусская. 
Породы мясного направления, они от-
личаются хорошей скороспелостью, а 
именно эти качества и были необхо-
димы фермеру для его целей: будущих 
бычков ставить на откорм, а телок 
содержать в общем стаде для воспро-
изводства и реализации населению. 

В прошлом году фермер получил пер-
вый приплод – 60 телят. В марте ожида-
ется новый массовый отел. Поголовье 
растет, одновременно расширяется и 
ферма: на ее территории построен жи-

вотноводческий корпус, рядом высится 
сенохранилище, построены также два 
просторных загона. На лето скот от-
гоняют в горы, где Хутинаев арендует 
530 гектаров естественных пастбищ. 
В горах коровы и телята хорошо на-
бирают вес, их содержание обходится 
значительно дешевле, чем на ферме. 
Корма приходится в основном закупать, 
но кукуруза и соя – свои, выращенные 
на фермерских полях.

Сейчас в хозяйстве Аслана работают 
шестеро человек – ветврач, механиза-
торы, скотники. Небольшой коллектив 
содержит в чистоте и порядке поме-
щения и загоны, своевременно обе-
спечивает поголовью ветеринарные 
мероприятия, строго по расписанию 
кормит стадо. 

– Когда надо, я сам – и механизатор, и 
скотник, – с улыбкой говорит Аслан. – И 
на трактор сяду, и в корпусе порабо-
таю. Фермер должен уметь все, чтобы 
в случае необходимости подменить 
любого работника.

Как только был закуплен скот, он по-
строил бытовку для работников фермы. 
В нем большой современный телеви-
зор, холодильник, газовая плита, обе-
денный стол со стульями, мебель для 
отдыха. Зимой здесь тепло, а летом, 
напротив, прохладно. 

– Когда чувствуешь заботу о себе, 
то и работа ладится, – поделились 
мнением механизаторы Александр 
Зеленчук, Константин Ваниев и Вита-
лий Гутиев. – Мы благодарны Аслану 
за созданные для нас условия, стара-
емся работать так, чтобы к нам не было 
претензий.

Как и всякий хозяйственник, Аслан 
Хутинаев думает о будущем своего 
крестьянско-фермерского хозяйства. 
Возможно, со временем оно станет 
племенным, ведь в районе много жела-
ющих приобрести породистый молод-
няк крупного рогатого скота. Для этого 
нужны немалые средства и долгая, 
кропотливая работа. А трудолюбия и 
целеустремленности фермеру не за-
нимать, это он уже доказал, поставив 
на крепкую основу свое дело.

Татьяна БАЙБАРОДОВА.
Фото Дианы КВАХАДЖЕЛИДЗЕ. 

ДОМ.РФ и Северная 
Осетия: льготная ипотека, 

социальная аренда…
На начало 2021 года объем 

строящегося с использованием 
счетов эскроу жилья в Республике 
Северная Осетия–Алания достиг 
77 тысяч квадратных метров. Это 
превосходит показатели начала 
минувшего года более чем в два раза. 

Дальнейшему развитию рынка многоквартир-
ного жилья в республике поможет реализация 
проектов комплексного освоения территорий. 
Об этом заявил генеральный директор ДОМ.РФ 
Виталий Мутко в ходе встречи с Главой РСО–А 
Вячеславом Битаровым.

– За 2020 год в республике введено 239 
тысяч квадратных метров жилья. Пока луч-
ший прирост показывает индивидуальное 
жилищное строительство – 13% к 2019 году. 
В этом сегменте введена 81 тысяча «квадра-
тов». Однако для создания на рынке сба-
лансированного предложения необходимо 
стимулировать возведение многоквартирных 
домов. Уже сейчас с помощью счетов эскроу 
строится 77 тысяч квадратных метров жилья. 
Год назад эта цифра была более чем в два 
раза меньше. Наше сотрудничество с пра-
вительством республики поможет ускорить 
переход застройщиков на новый механизм 
финансирования и подстегнуть реализацию 
новых жилищных проектов. Стимулировать 
возведение многоквартирных домов позволит 
также реализация проектов комплексного 
освоения территорий, – подчеркнул Виталий 
Мутко.

Развитию строительной отрасли также помо-
гает повышение спроса на жилье. С января по 
ноябрь 2020 года в Северной Осетии было вы-
дано 3,5 тысячи ипотечных кредитов, что на 37% 
больше аналогичных показателей 2019 года. По 
сумме – 7,7 млрд рублей – прирост составил 48%.

По льготной ипотеке под 6,5% годовых на 21 
января одобрено 1,3 тысячи заявок. Уже за-
ключено 0,6 тысячи кредитных договоров на 1,3 
млрд рублей. В рамках программы поддержки се-
мей с детьми, в которых после 1 января 2019 года 
родились третий или последующий ребенок, на 
28 января были одобрены 400 заявок на выплаты 
в размере до 450 тысяч рублей на погашение 
ипотеки, общая сумма – 0,2 млрд. Оператором 
этих двух мер государственной поддержки 
является ДОМ.РФ. Также в рамках соглашения 
Банка ДОМ.РФ с Правительством Республики 
Северная Осетия – Алания в субъекте реализу-
ется региональная программа льготной ипотеки.

  СИТУАЦИЯ С КОРОНАВИРУСОМ. По 
состоянию на 08:00 1 февраля число заразив-
шихся коронавирусом нового типа в Северной 
Осетии выросло за сутки до 14571 человека. Об 
этом в понедельник сообщили в пресс-службе 
Управления Роспотребнадзора. «Количество 
выявленных случаев заражения COVID-19 в 
республике за последние сутки увеличилось на 
61 и достигло 14571», – говорится в сообщении.

  БОРЬБА С БЕДНОСТЬЮ ПРОДОЛЖА-
ЕТСЯ. Более 1 тыс. малоимущих жителей Се-
верной Осетии в 2021 году получат социальную 
поддержку в рамках реализации программы 
«Борьба с бедностью». Государственная со-
циальная помощь на основании социального 
контракта будет направлена на содействие в 
поиске работы и трудоустройстве, осущест-
вление индивидуальной предпринимательской 
деятельности, увеличение числа самозанятых 
граждан и оказание помощи по ведению личного 
подсобного хозяйства.

  «СТУПЕНЬ В НАУКУ». В Северной Осетии 
стартовал конкурс молодых исследователей 
«Ступень в науку». На очный этап молодые 
исследователи представили более 200 работ 
в области гуманитарных, естественнонаучных, 
математических и технических наук. Защита 
участников будет проводиться в виде докладов 
и презентаций. В конкурсе принимают участие 
школьники трех возрастных категорий: 7–10, 
11–13, 14–18 лет.

  «ИДЕАЛЬНЫЕ СОПЕРНИКИ». МАТЧ ТВ 
снял фильм о футбольном противостоянии 
московского «Спартака» и владикавказской 
«Алании» в середине 90-х прошлого столетия. 
Герои документального фильма рассказали о 
том, как во время матчей «Алании» во Влади-
кавказе преступность практически сводилась 
к нулю. А легендарную победу в чемпионате 
России-1995 помнят до сих пор абсолютно все 
в Северной Осетии. «Идеальные соперники» 
– цикл программ об истории нашего футбола. 

    ВОЛОНТЕРСТВО – ОБРАЗ ЖИЗНИ. Более 
300 студентов входят в состав волонтерского 
движения СОГПИ. За будущими педагогами 
республики прочно закрепилось звание одних 
из самых активных в решении социальных за-
дач и общественных проблем. Здесь несколько 
направлений деятельности: патриотическое, 
инклюзивное, экологическое, спортивное, 
волонтерство в сфере здравоохранения и со-
циальной поддержки. Студенты-волонтеры 
поддерживают различные мероприятия и взаи-
модействуют с общественными организациями. 

    ШАХМАТНЫЙ ФЕСТИВАЛЬ. В Северной 
Осетии завершаются муниципальные отбо-
рочные этапы республиканского шахматного 
фестиваля. В них принимают участие более 
100 команд из шахматных студий, созданных 
на базе школ и учреждений дополнительного 
образования в рамках национального проекта 
«Образование». По результатам муниципальных 
отборочных мероприятий будут сформированы 
районные команды для участия в республикан-
ском этапе, который пройдет 16 марта на базе 
Республиканского дворца детского творчества.

«Засушливое» утро
Вчера, проснувшись, жители Владикавказа обнаружили 

неприятный сюрприз – отсутствие в кранах воды. 
Подобное давно не случалось с горожанами, и, конечно, 
ситуация вызвала много вопросов. С началом рабочего 
дня стали ясны и причины происшествия.

О них средствам массовой инфор-
мации сообщила пресс-служба ПАО 
«Россети Северный Кавказ»: «Рано 
утром на подстанции «Редант» про-
изошло отключение электроснабже-
ния. На короткое время без энергос-
набжения оставались скважины Ре-
дантского водозабора. Нарушения 
энергоснабжения жителей города и 
других потребителей не было. 

Энергетики оперативно приняли 
необходимые меры и к 7 часам 15 
минутам восстановили энергоснаб-
жение. 

Отметим, согласно правилам 
устройства электроустановок в 
целях повышения энергетической 
безопасности социально значимые 
объекты и объекты жизнеобеспе-
чения должны иметь собственный 
резервный источник питания».

Несмотря на то что авария, по 
словам энергетиков, была устранена 
еще рано утром, в силу технических 
особенностей во многих домах нор-
мальное водоснабжение возобнови-
лось лишь к 10 часам и позже. 

Прокуратура Республики Север-
ная Осетия – Алания взяла на кон-
троль «устранение аварии, в связи 
с которой была прекращена подача 
воды населению г. Владикавказа. По 
результатам надзорных мероприя-
тий при наличии оснований будут 
приняты меры прокурорского ре-
агирования», – говорится в пресс-
релизе ведомства.

Хочется надеяться, что в даль-
нейшем подобные и другие проис-
шествия на городском водозаборе 
не повторятся.

Всеволод РЯЗАНОВ.

ПРОИСШЕСТВИЕПРОИСШЕСТВИЕ

Если случился форс-мажор...
Алина КАТАЕВА, преподаватель:
– Форс-мажор есть форс-мажор, и я ниче-

го не могу с этим поделать. Пытаться искать 
виноватых: куница это, людская халатность 
или недоработка властей... Даже если будет 
установлена причинно-следственная связь, 
на сам факт, уже произошедший, это не 
повлияет. Поэтому я просто иду в кафе и 
вкусно ем в ожидании, когда это все закон-
чится. В некоторых ситуациях иду гулять с 
детьми – ведь иногда форс-мажор слишком 
масштабный. Переживания еще не исправи-
ли ни одну ситуацию, а вот вкусное пирожное 
легко устраняет плохое настроение и помо-
гает справляться с переживаниями.

Людмила КАРГИНОВА, флорист:
– Аварии и чрезвычайные ситуации быва-

ют разные, и я, например, всегда думаю о 
тех, кто не может сам о себе позаботиться. 
В первую очередь это братья наши меньшие. 
У моих друзей уже много лет дома несколько 
аквариумов, и каждое отключение света – 
это большая проблема, потому что рыбам 
нужен кислород, который подается через 
специальное устройство. 

Если случается природная аномалия, то 
в зону риска попадают бездомные живот-
ные. В нынешней ситуации, когда город 
остался без воды, у меня возникла про-
блема с моим котом, который привык пить 
воду исключительно прямо из крана. Он не 
принимает миску и все утро в надежде об-
лизывает кран в ванной. Со стороны может 
показаться забавным, но для питомца это 
стресс. Поэтому, продумывая свои действия 
на случай форс-мажоров, я стала всегда в 
расчет брать тех, кому моя помощь нужна 
больше всего. То есть на случай пожара или 
землетрясения нужно схватить документы 
и кота, а не только документы. И мне бы не 
хотелось, чтобы кто-то воспринимал мораль-

ную подготовку к подобным ситуациям как 
паранойю. Вспомните внезапно настигший 
нас карантин и изоляцию и поймете, что мы 
ни от чего не застрахованы и должны быть 
готовы к любой ситуации.

Анатолий ГАВРИЛОВ, офицер запаса:
– Форс-мажор мы чаще всего понимаем 

как стечение обстоятельств, ситуацию, 
которую нельзя было предусмотреть. Кто 
служил в армии, знает, что все инструкции и 
другие руководящие документы обязательно 
уделяют этому внимание и расписывают по-
рядок действий каждого при различных не-
штатных ситуациях. Все, что нужно сделать 
– понять, что именно происходит, а дальше 
действовать по инструкции (подстраиваясь 
под те моменты, которые в нее не попали). 
После увольнения я стараюсь поступать так 
же. Возможных непредвиденных ситуаций 
(типовых) не так уж и много, можно заранее 
хотя бы приблизительно уяснить для себя, 
что нужно делать в каждой из них. Ведь глав-
ной причиной паники чаще всего являются 
незнание, растерянность.

Валентина ЛАПКИНА, педагог:
– Мы, городские жители, привыкли к 

благам цивилизации и часто просто не за-
думываемся, а что бы делали, если бы вдруг 
лишились электроэнергии, воды, газа… К 
счастью, это случается довольно редко, но 
все же случается. Я, например, привыкла к 
своей плите с электророзжигом и когда  у 
нас недавно на несколько часов отключили 
свет, обнаружила, что в доме нет спичек. 
Пришлось спуститься с седьмого этажа 
(а потом обратно подняться пешком, лифт 
тоже не работал), сходить в магазин и ку-
пить несколько коробок спичек. На всякий 
случай. Да еще свечи, – ведь электроэнер-
гию могли отключить и вечером. Так же – и 

с водой. Судя по тому, что вчера уже по-
сле 7 утра в ближайшем гипермаркете не 
оказалось бутилированной воды – ее всю 
мгновенно раскупили, очень многие, как и я, 
не были готовы к форс-мажору.

Вообще, хороший хозяин – в широком 
смысле – всегда должен «иметь про запас». 
Я не только про спички и воду. Страшно 
представить, что произойдет, если в боль-
нице не обеспечено резервное электро-
питание, в аэропорту не окажется запаса 
реагентов против обледенения самолетов, 
а на ферме во время зимовки «неожиданно» 
закончится корм! Форс-мажоры чаще всего 
происходят из-за человеческого фактора…

Радима КАДЗАЕВА, пенсионерка, г. 
Ардон: 

–  Я уже не раз благодарила Бога за то, что 
существуют аварийные службы. Не знаю, 
что бы делала в случаях, которые произош-
ли со мной, одиноким человеком. Однажды 
включила колонку, и пламя загорелось не 
только в фитиле, но и ниже. От страха я 
не поняла, где именно, но испугалась, что 
колонка взорвется. Позвонила на «04» рай-
онной газовой службы, и через считанные 
минуты прибыли дежурные. Быстро устра-
нили утечку, проверили работу колонки. 

В другой раз, перекрывая водяной вен-
тиль, ошибочно перекрыла газовый. Когда 
обнаружила, что плита не включается, 
расстроилась: подумала, что это плановые 
работы на газопроводе, а я об этом просто 
не узнала вовремя. Ждала «окончания ре-
монтных работ» два дня! Случайно узнала, 
что никакого ремонта не было, отсутствие 
газа – дело моих рук. Снова по моему вы-
зову приехали мастера из службы «04», 
открыли нужный вентиль и посоветовали  
впредь быть внимательнее. Спасибо им за 
оперативность!


ЛУННЫЙ ДЕНЬ
20 21

Куда сбывать молоко?»

к Магометов:
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РЕФОРМА ЖКХРЕФОРМА ЖКХ

Генеральный директор ДОМ.РФ отметил, что 
важную роль в создании комфортных условий для 
жизни граждан играет развитие городской среды. 
Владикавказ по итогам расчета индекса качества го-
родской среды получил 206 баллов (благоприятную 
среду имеют города, преодолевшие отметку в 180 
баллов). В региональной столице живут 44% населе-
ния республики. Фонд ДОМ.РФ разработал для пяти 
территорий города дизайн-проекты благоустройства 
общественных пространств. Уже завершен первый 
этап проекта на набережных реки Терек.

– Республика Северная Осетия–Алания не 
стоит на месте, большое количество социально 
важных объектов ежегодно вводится в эксплуата-
цию, повышается уровень жизни. Мы пристально 
следим за проектами ДОМ.РФ, реализуемыми на 
территории страны. Компания может рассма-
тривать нашу республику как площадку для всех 
своих программ. Руководство РСО–А со своей 
стороны готово к максимальному взаимодей-
ствию, – сказал Вячеслав Битаров.

Глава Северной Осетии подчеркнул, что респу-
блика нацелена на активное сотрудничество с кор-
порацией, ведь программы, которые она реализует, 
имеют социальное и экономическое значение. Так, 
планируется развивать работу с банком ДОМ.РФ по 
реализации программы «Молодые специалисты», 
которая предполагает снижение процентной ставки 
по ипотечным кредитам гражданам на приобретение 
объектов недвижимости. Кроме того, как отметил 
Вячеслав Битаров, вызывает интерес и программа 
социальной аренды жилья, разработанная ДОМ.РФ.

Стороны обсудили возможность проведения в 
Северной Осетии совместной встречи руковод-
ства компании и представителей органов власти 
республики по направлениям дальнейшего тесного 
сотрудничества.

Глава Северной Осетии также поблагодарил 
Виталия Мутко за ту помощь, которую он оказывал 
республике в качестве заместителя председателя 
Правительства России, внеся вклад в начало реа-
лизации проекта «Мамисон».

По материалам пресс-службы 
Главы и Правительства РСО–А.

ДОМ.РФ и Северная 
Осетия: льготная ипотека, 

социальная аренда…

Перспективы 
развития 

рыбоводства
По поручению Главы 

РСО–А Вячеслава БИТАРОВА 
создана рабочая группа под 
председательством первого 
заместителя председателя 
Правительства Ахсарбека 
САБАТКОЕВА по актуализации схемы 
и определению инвестиционных 
площадок по рыбоводству.

В первом совещании рабочей группы приняли уча-
стие министр сельского хозяйства и продовольствия 
Казбек Вазиев, руководитель ГКУ «Управление 
сельского хозяйства» РСО–А Игорь Кадзаев, главы 
муниципальных образований.

Участники обсудили стратегию развития рыбохо-
зяйственного комплекса в Северной Осетии.

Как было отмечено в ходе диалога, перспективным 
направлением является индустриальная аквакуль-
тура, развитие которой приведет к удовлетворению 
потребности населения в качественной белковой 
продукции, такой как форель и осетровые виды рыб, 
выращиваемых в бассейнах и садках.

Развитию индустриального рыбоводства в ре-
спублике способствуют благоприятные условия: 
наличие большого количества рек, родников, оп-
тимальная температура воды в течение всего года.

Фактически на сегодня, по данным Министерства 
сельского хозяйства и продовольствия РСО–А, у нас 
13 рыбоводных предприятий. Из них 10 занимаются 
индустриальной аквакультурой по направлению 
форелеводства.

По словам Ахсарбека Сабаткоева, первостепенны-
ми задачами являются обеспечение экологической 
безопасности объектов аквакультуры, производство 
высококачественных кормов и расширение списка 
профильных предприятий. А для решения этих во-
просов необходимо научное сопровождение на всех 
этапах производственных процессов.

На совещании был представлен проект програм-
мы выполнения работ по разработке рекоменда-
ций по размещению предприятий индустриальной 
аквакультуры в Северной Осетии. Она включает 
в себя комплексные гидролого-гидрохимические, 
гидробиологические, ихтиологические, санитарно-
микробиологические исследования на всей терри-
тории РСО–А.

Мероприятия программы направлены на оценку 
рыбохозяйственного значения водоемов в местах 
расположения действующих рыбоводных пред-
приятий, определение характера воздействия экс-
плуатируемых рыбоводных предприятий на водные 
экосистемы и конечный результат – разработку 
рекомендаций по размещению новых предприятий 
индустриальной аквакультуры на всей территории 
республики. Данный проект программы был пред-
ставлен в Росрыболовство на согласование и полу-
чил положительное заключение. Весной нынешнего 
года запланированы экспедиции специалистов 
Волжско-Каспийского филиала (КаспНИРХ) и Все-
российского научно-исследовательского института 
пресноводного рыбного хозяйства.

– Рыбное хозяйство – важный элемент стра-
тегии развития Северной Осетии. Развитие 
аквакультуры будет способствовать улучшению 
ситуации в регионе не только в рыбохозяйствен-
ном, но и в социально-экономическом секторе. 
Мы привлечем к работе каждый муниципалитет, 
для определения потенциала развития отрасли 
будут исследованы все имеющиеся ресурсы. 
Прошу активно подключиться руководителей 
министерств и ведомств, а также глав районов, – 
сказал Ахсарбек Сабаткоев.

Участники совещания обменялись мнениями, по-
делились своими предложениями и определили ряд 
важных задач.

СОВЕЩАНИЕСОВЕЩАНИЕ

«А в домах у нас – газ!»
Так вскоре смогут перефразировать 

известное детское стихотворение жители 
четырех сел Моздокского района. Об этом 
с уверенностью сказали журналистам в 
Министерстве ЖКХ, топлива и энергетики 
РСО–А.

На очередном брифинге помощник министра Чермен Басиев 
рассказал о ближайших планах правительства по газификации 
сел республики. Она осуществляется по программе, рассчитанной 
с текущего до 2028 г.

В этом и следующем годах запланирована газификация четы-
рех сел Моздокского района – Дружбы, Кусово, Л. Кондратенко и 
Хурикау. В этом году будет построен магистральный газопровод 
до с. Кусово, а затем он пойдет на остальные села.

Стоимость строительства – 44 млн руб., большую часть из ко-
торых вкладывает «Газпром», остальные – республика. За счет 
небольшой надбавки к тарифу без дополнительной платы газ 
будет подведен к каждому сельскому дому, расположенному не 
более чем в 50 м от поселкового газопровода.

Это очень существенная экономия для сельчан, отметил Чермен 
Басиев, так как сегодня цена «Газпрома» на подключение инди-
видуального жилья к магистральному газопроводу, проходящему 
порой всего в нескольких метрах от домов, составляет без малого 
30 тысяч рублей!

С подачей газа в эти села их жители, наконец, избавятся от 
неудобств, связанных с использованием сжиженного газа. А с 
подключением к газовой магистрали будет полностью завершена 
газификация всего Моздокского района. По республике же этот 
показатель вырастет почти до 92%. Однако и это еще не все.

Параллельно с этим строительством идет прокладка маги-
стрального газопровода в Дигорское ущелье. Он «перемахнет»  
через хребет Зарамагского ущелья до 2025 г. включительно, где 
газификации ждут 16 сел. А долгожданное и радостное событие 
для жителей высокогорья, когда в их домах зажжется голубое 
топливо, должно произойти не позже 2028 г.

Подключение этого куста добавит в газовый паспорт респу-
блики еще 4%, столько же останется до ее полной газификации.

Всеволод РЯЗАНОВ.

Преображение Беслана
В рамках пресс-

тура журналисты 
республики посетили 
Правобережный район. 
Был запланирован 
осмотр сразу 
нескольких объектов. 

В Беслане, на улице Широкой, 
идет строительство станции 
юных техников. Сейчас продол-
жается закладка фундамента. 
Здесь будут размещены классы 
авиамоделистов, дизайнеров 
и айтишников. Рядом возво-
дится здание станции юных 
натуралистов. В этом  проекте 
запланировано строительство 

теплиц, где ребята смогут выра-
щивать ягоды и овощи. Все это 
будет способствовать развитию 

системы дополнительного обра-
зования. В каждом учреждении 
смогут обучаться до 120 детей. 

Объекты должны быть сданы 
до конца этого года. 

На базе школы № 1 Бесла-
на предполагается создание 
международного музея, посвя-
щенного памяти жертв террори-
стических актов в современном 
мире, который станет центром 
профилактики терроризма в 
РФ. Вокруг спортзала возведен 
золотой каркас, символизиру-
ющий памятный венок. Многие 
элементы конструкций сохра-
нены, много обгоревших эле-
ментов и пулевых отверстий в 
стенах. «Матери Беслана» на-
деются на идеи молодых людей 
по данному вопросу. 

32 миллиона рублей выдели-
ли на капитальный ремонт са-
мой крупной школы Беслана – 
№ 6. Со дня ее основания (1987 
г.) здесь не было капремонта. 
Работы будут проводиться в 

несколько этапов. Инженерные 
коммуникации, полы и крыша 
подлежат замене. Также рас-
сматривается вопрос возмож-
ного расширения столовой, так 
как на данный момент она не 
вмещает всех школьников.

Благодаря реализации Ген-
плана развития Беслана про-
исходит и улучшение качества 
дорожного покрытия его улиц. 
В этом, само собой, играет важ-
ную роль и реализация нацпро-
ектов, в частности, программы 
«Безопасные дороги».

На ул. Чкалова г. Беслана 
идет строительство школы на 
550 мест, что позволит повы-
сить доступность и качество 
общего образования, сократить 
дефицит ученических мест, 
обеспечить возможность ор-
ганизации всех видов учебной 
деятельности обучающихся в 
одну смену.

Ряд преобразований плани-
руют провести в селении Ста-
рый Батако – это строительство 
Дома культуры и детского сада, 
капремонт школы, реконструк-
ция водопроводных сетей, 
создание парковой зоны и ин-
фраструктуры к придорожному 
сервису... Но в первую очередь 
акцент будет сделан на разви-
тие агропромышленного ком-
плекса и оказание социальной 
помощи. Такие задачи стоят 
перед руководством Правобе-
режного района.

Марат ГАБУЕВ.
Фото Татьяны ШЕХОДАНОВОЙ.

ПРЕСС-ТУРПРЕСС-ТУР

Болезнь отступает, 
но расслабляться нельзя
Вчера состоялся пресс-подход временно 

исполняющего обязанности заместителя 
главного врача РКБ по медицинской части 
Магомета ЛАГКУЕВА, во время которого он 
ответил на вопросы журналистов.

И рассказал, что на данный 
момент согласно приказу ми-
нистерства здравоохранения 
республики пациентов нача-
ли переводить в двухэтажный 
корпус, который находится на 
территории РКБ, и в эндокри-
нологию (напомним, на время 
работы с COVID-19 Республи-
канский эндокринологический 
диспансер стал филиалом Ре-
спубликанской клинической 
больницы). 

«На сегодня в РКБ остаются 
96 пациентов инфекционного 
профиля и 40 – реанимаци-
онного. Согласно «дорожной 
карте» до четверга эти паци-
енты также будут переведены 
в филиалы, – сообщил он жур-
налистам хорошую новость. – В 
течение 4 дней  будет проведе-
на тщательная санитарная об-
работка, после чего РКБ начнет 
работать в штатном режиме. 
Все профили, которые были 
переданы другим больницам, 
в частности, Ардонской – от-
деления сочетанной травмы и 
хирургия, будут возвращены на 
прежнее место и с 8 февраля 
начнут прием пациентов. Из 
Северо-Кавказского много-
профильного медцентра будут 
возвращены отделения «не-
врология» и «кардиология». 
Все пациенты с подозрениями 
на инсульт  и инфаркт  станут 
поступать к нам. 

Ковидный госпиталь оста-
нется на базе ГБУЗ «КБСМП».

Во время пресс-подхода 
было озвучено еще одно прият-
ное сообщение: «За последние 
2 недели наблюдается спад 
заболеваемости. Обращений 
становится меньше, количе-
ство госпитализаций в сутки 
снизилось до 30, в пик эпи-
демии эта цифра достигала 
110. Соответственно инфек-
ционный коечный фонд начал 
сворачиваться». Однако в слу-
чае новой вспышки, заверил 
представитель клинической 
больницы,  в течение 36 часов 
РКБ снова  оперативно будет 
перепрофилирована в ковид-
ный госпиталь.

 Несмотря на положительную 
динамику,  М. Лагкуев вновь 
напомнил о важности  соблюде-
ния всех  рекомендаций и пред-
писаний Роспотребнадзора. 

Залина ГУБУРОВА.

ПРЕСС-ПОДХОДПРЕСС-ПОДХОД50 млн для молодежи
Председатель Правительства  Таймураз ТУСКАЕВ в режиме 

онлайн-связи провел рабочие встречи с председателем 
Комитета РСО–А по делам молодежи Русланом ДЖУСОЕВЫМ и 
руководителем Региональной службы по тарифам Аланом 
КУМАРИТОВЫМ.

Особое внимание председателя комите-
та  Таймураз Тускаев обратил на меропри-
ятия, реализуемые в рамках программы 
развития государственной молодежной 
политики в республике. В текущем году на 
ее реализацию будет направлено 50 млн 
рублей. Программа предусматривает 5 на-
правлений: молодежное предприниматель-
ство, волонтерство, поддержка научно-тех-
нической деятельности, патриотическое 
воспитание и профилактика негативных 
проявлений в молодежной среде. 

В 2020 году общее число участников 
форумной кампании (в офлайн- и онлайн-
формате) составило около 700 человек, 
а общий объем финансовых средств, по-
ступивших в регион по итогам проведе-
ния грантовых конкурсов, – более 60 млн 
рублей.

– Отрадно слышать, что работу с мо-
лодежью вы начинаете именно на пло-
щадках муниципальных образований. По-
добный подход позволит сформировать 
жизнеспособные проекты, а наиболее 
актуальные из них – интегрировать в 
наши государственные программы, – от-
метил Таймураз Тускаев.

Предметом обсуждения стала также 
тема развития добровольчества в респу-
блике. В 2020 году комитет принял уча-
стие во всероссийском конкурсе лучших 
региональных практик поддержки добро-
вольчества «Регион добрых дел», заявка 
была поддержана экспертной комиссией. 
Объем субсидии составил 4206100 рублей. 
По словам докладчика, грантовые сред-
ства будут использованы для поддержки 
добровольчества, в том числе на развитие 
соответствующей инфраструктуры.

В ушедшем году волонтерское сообще-
ство республики внесло ощутимый вклад в 
борьбу с новой коронавирусной инфекцией. 

– Так, участниками всероссийской ак-
ции взаимопомощи «МыВместе» стали 
представители многих волонтерских и 
общественных организаций, общее чис-
ло участников составило более 3 тысяч 
человек, 480 из них прошли обучение 
через интернет-портал «Добро.Универ-
ситет» и стали сертифицированными 
волонтерами, – сказал Руслан Джусоев.

Кроме того, на базе СКГМИ для развития 
добровольчества в сфере противодействия 
чрезвычайным ситуациям создан и успешно 
функционирует ресурсный центр поддерж-
ки добровольчества в сфере культуры без-
опасности и ликвидации последствий сти-
хийных бедствий. Главная задача площад-
ки – проведение образовательных лекций и 
мероприятий по подготовке добровольцев. 
Как отметил Руслан Джусоев, инструкторы 
центра также проводят курсы и семинары 
для населения в районах республики.

По словам премьера, следует наладить 
взаимодействие с Главным управлением 
МЧС России по РСО–А и муниципальными 
образованиями, которые в наибольшей 
степени подвержены воздействию чрезвы-
чайных ситуаций природного характера, и 
именно на площадках их сельских поселе-
ний отрабатывать тактику действий.

Итоги тарифной кампании 2020 года, 
тарифы и основные задачи на 2021-й – эти 
и другие темы обсудили Таймураз Тускаев 
и руководитель региональной службы по 
тарифам Алан Кумаритов.

Руководитель службы доложил об уста-
новленных тарифах на тепловую энергию, 

водоснабжение, водоотведение, услуги по 
обращению с твердыми коммунальными 
отходами и о факторах, оказывающих 
влияние на рост цен за указанные комму-
нальные услуги. По словам докладчика, 
служба вела постоянный мониторинг и 
осуществляла контроль за реализацией ин-
вестиционных программ, запланированных 
на 2020 год. Контрольно-надзорная работа 
проводилась также по вопросам раскрытия 
информации субъектами естественных 
монополий и организациями коммунального 
комплекса.

В отчетном году службой было рассмо-
трено более 70 обращений граждан, в 
основном связанных с закономерностью 
начисления платы за ЖКУ.

Выслушав мнения о планах региональной 
службы по тарифам на 2021 год, председа-
тель правительства поблагодарил руково-
дителя ведомства за работу и рекомендо-
вал особое внимание обратить на качество 
предоставляемых услуг, подчеркнув, что 
тарифы не должны быть обременительны 
для граждан республики.

Пресс-служба Главы 
и Правительства РСО–А.

РАБОЧИЕ ВСТРЕЧИРАБОЧИЕ ВСТРЕЧИ

 Школа рядом
Если вы готовитесь этой осенью отдать ребен-

ка в 1-й класс, то вам стоит следить за публи-
кацией распорядительного акта о закреплении 
территории за общеобразовательными органи-
зациями.

В 2021 году изменился порядок приема детей в школу. К при-
меру, начало приемной кампании – 1 апреля. Также управлением 
образования муниципалитета будут изданы акты, закрепляющие 
определенные территории за каждой образовательной органи-
зацией. И если согласно документу они должны появиться не 
позднее 15 марта, то по г. Владикавказу акт будет опубликован 
уже до 5 февраля. Ознакомиться с содержанием можно будет на 
официальных сайтах УО АМС г. Владикавказа, школ, а также в 
СМИ.

«Это касается как муниципальных школ, так и государствен-
ных, – подчеркнула начальник отдела общего образования и соц-
защиты минобрнауки Анжела Ревазова. Она еще раз обратила 
внимание на особенности преимущественного, внеочередного и 
первоочередного права приема. – К примеру, согласно новому по-
рядку преимущественное право имеют братья и сестры тех детей, 
которые уже учатся в данной школе».

До 5 июля каждая образовательная организация на официаль-
ном сайте выставляет информарцию о количестве свободных 
мест, которые остались после набора детей по месту жительства. 
Тогда при наличии свободных мест могут подать свои заявления 
на прием дети с незакрепленных за данной школой территорий. 
Кроме того, уже сейчас будут публиковаться информация о по-
рядке зачисления в образовательное учреждение, весь перечень 
необходимых документов, а также контактные номера админи-
страций школ для получения более полной информации.

Если в школе, к которой вы относитесь территориально, нет 
свободных мест, то необходимо обратиться в Управление образо-
вания АМС г. Владикавказа, чтобы решить вопрос устройства ре-
бенка в школы, расположенные вблизи вашего местожительства.

М. ДОЛИНА.

Через год здесь будет станция юных техниковЧерез год здесь будет станция юных техников

В приоритете – нацпроекты и госпрограммы

Глава Республики Северная Осетия–Алания Вячеслав БИТАРОВ 
провел рабочую встречу с председателем Контрольно-счетной палаты 
Иналом КАЛИЦОВЫМ. Стороны обсудили основные итоги деятельности 
ведомства за ушедший год и приоритетные задачи на текущий период.

Открывая диалог, руководи-
тель республики отметил, что 
Контрольно-счетная палата 
Северной Осетии исполняет 
важную функцию по контролю 
за эффективностью исполь-
зования выделяемых региону 

средств. И здесь в приоритете 
– реализация национальных 
проектов и государственных 
программ.

– На исполнение националь-
ных проектов Северной Осе-
тии из федерального центра 

выделяются немалые ресур-
сы. Наша совместная задача 
– осуществлять контроль за 
эффективностью их исполь-
зования в строгом соответ-
ствии с законом, – подчеркнул 
Вячеслав Битаров.

Инал Калицов сообщил, что в 
2020 году контрольно-счетной 
палатой осуществлялась ра-
бота в соответствии с целями 
и задачами ведомства. Был 
проведен ряд как экспертных, 
так и контрольных мероприя-
тий, задача которых – оценка 
результативности и эффектив-
ности выделяемых бюджет-
ных средств из федерального 
бюджета и республиканской 
адресной инвестиционной про-
граммы.

– Несмотря на сложную 
санитарно-эпидемиологиче-
скую обстановку, ведомство 
не прекратило свою работу 
ни на один день. С учетом того 
что шло активное финанси-
рование из федерального 
центра на борьбу с COVID-19, 
контрольно-счетной палатой 
проводился мониторинг вы-
плат стимулирующего харак-
тера медперсоналу, произво-
дились оценка и правильность 
начисления средств. По ре-
зультатам этого мониторин-
га полностью подтверждено 
правильное расходование 
федеральных средств, на-
правленных на эти цели, – 
сказал Инал Калицов.

Подводя итоги встречи, Вя-
чеслав Битаров выразил уве-
ренность в дальнейшем пло-
дотворном сотрудничестве на 
благо повышения качества жиз-
ни граждан Северной Осетии.



Память не сотрешь, не убьешь…
Когда открываешь книги, малень-

кие по размеру и большие, говорящие 
о подвигах наших воинов в Великой 
Отечественной, сердце переполня-
ет гордость. Имена… Сражения… 
Награды…Обелиски – и скромные 
сельские могилы… Все это было. И 
окопы взрывались, и сохли на ветру 
«горячие» гимнастерки, и снились 
коням – «овсяные» сны, а солдатам 
– уютный дом с материнскими пиро-
гами. Четыре года явили миру истину: 
любовь к Родине и мужество – силь-
нее пулеметного огня.

2 февраля – День разгрома фашист-
ских войск в Сталинградской битве (год 
1943-й). Велик и вклад сынов Осетии в 
эту победу. Уж не буду повторять извест-
ные всем цифры и даты, просто напомню, 
что многие Герои Советского Союза, 
генералы, уроженцы республики, сража-
лись за Сталинград. К примеру, генерал-
лейтенанта Павла Билаонова называли 
«человеком немыслимой храбрости». 
Под его командованием шел в бой 193-й 
гвардейский стрелковый полк. Комсорг 
батальона в своем дневнике писал: «Мы 
любим командира не уставной, а своей, 
личной любовью и гордо зовем полк 
«билаоновским». В уничтожении круп-

нейшей группировки фашистских войск 
под Сталинградом участвовал и генерал-
майор артиллерии Казбек Карсанов. 
Кстати, он носил густую бороду и усы. 
И, как пишет в своем монументальном 
труде Мария Бетоева, бойцы говорили: 
«Ура, ребята, «Борода» пришла – теперь 
все будет в порядке…»

Ну, и, конечно же, – Исса Плиев. Ста-
линградская операция командира кава-
лерийского корпуса, потом – конно-меха-
низированной группы золотыми буквами 
вписана в летопись Победы. Отвага – и 
решительность, железная воля – и требо-
вательность, удаль – и великое терпение 
отличали нашего Исса. И вот – знамена-
тельное событие: совсем недавно одна 
из улиц в Волгограде названа его именем. 

Поэтому, разрешите, подойду к не менее 
главной теме своих небольших заметок. 
Узнав о наименовании улицы, я написала, 
обращаясь к Исса, как к живому:

И в скромность веруя твою, и в про-
зорливость,

Хочу, чтоб ты услышал эту весть:
Улица с именем твоим не только здесь –
Теперь и в Волгограде появилась.
Да, память не сотрешь и не убьешь.
И, справедливости великой ради,
Я, точно, вижу: ты по ней идешь.
Но нет, не в Волгограде – в Сталинграде.
Можно как угодно относиться к быв-

шему Верховному главнокомандующему, 
но, думаю, не стоило менять имя Города 
воинской славы, ибо славу эту заслужил 
Сталинград. Мы порой очень легко, даже 
легковесно меняем названия улиц. Толь-
ко один пример: мечтаю, чтобы вернули 
нам Александровский проспект. В одной 
из замечательных книг Генрия Кусова 
глава так и называется: «Неповторимый 
Александровский». А «Миром» может 
называться любая улица – мы все хотим 
мира, а не войны.

Но вернусь к Сталинграду (простите, – 
Волгограду). Вечная память ушедшим и 
здоровья, здоровья живым его защитни-
кам! Заранее завидую всем, кто пройдет 
там по улице имени Исса Плиева.

Ирина ГУРЖИБЕКОВА.

ПРОДАЮ 
 ÆÈËÏËÎÙÀÄÜ 

 ÊÂÀÐÒÈÐÛ 

  1-КОМ. МАЛОГАБАРИТНУЮ 
КВ. пл. 22 м2 на 3 эт. 3-эт. дома 
2014 года постройки. В квартире 
все есть – зайди и живи. Имеется 
свое парковочное место в г. Сочи 
(Дагомыс), район Мамаев пере-
вал. До моря 7 мин., до центра 
Сочи 10 мин., в 50 метрах останов-
ки транспорта во все стороны – 3 
млн 450 тыс. руб. Тел. 8-988-811-
15-55.

  2-КОМ. КВ. (лоджия 10 м2, ев-
рорем., нов. меб. и техн., лифт, в 
квартире никто не жил) на 5 эт. 
9-эт. элит. дома на ул. Горько-
го/Лермонтова (рядом СОГМА, 
СОГУ). Тел. 8-918-826-33-96.

 ÄÎÌÀ 

  КАПИТ. КИРП. ДОМ ИЗ 3 
КОМН. (кухня, ванная, прихожая 
+ подсобная комната, все уд., ре-
монт, двор 15х4 на ул. Тургенев-
ской (р-н бывш. завода ОЗАТЭ) в 
экологически чистом р-не. Цена 
при осмотре. Тел. 91-98-28. 

  2-ЭТ. ДОМ общ. пл. 134 м2 на 
ул. Кутузова, 98, прямая продажа, 
не альтернатива, на 1 эт. большой 
холл, раздельные: с/у, ванная, 
кухня-гостиная пл. 22 м2, большой 
подвал. На 2 этаже: холл, изолиро-
ванные комнаты: 23, 21, 12, 12 м2. 
Участок 3 сотки, плодовые дере-
вья, летняя кухня. Заезд большой, 
крытый, можно поставить две 
а/м, телефон, 2 минуты ходьбы до 
общественного транспорта, до пр. 
Мира  20–25 минут пешком, пре-
красные соседи, хозяйка – 5 млн 
700 тыс. руб. Торг. Тел.: 8-916-227-
78-49, 8-919-421-38-17, Светлана.

  ДОМ ИЗ 4 КОМН. жил. пл. 120 
м2 (общ. двор на 3 хозяев, все уд., 
паркет, з/у с фруктов. деревьями) 
в центре (р-н филармонии и ГГАУ) 
– 4 млн 350 тыс. руб. Торг, или МЕ-
НЯЮ на 3-КОМ. КВ. в р-не пр. Ко-
ста, с лифтом и вашей доплатой, 
или ПРОДАЕМ ВЕСЬ ДВОР под 
застройку многоквартирного 
дома или особняка. Тел.: 53-84-
18, 8-961-822-58-35. 

  3-ЭТ. ДОМ пл. 600 м2 (капи-
тальное строение из кирпича (пр-
ва Старый Оскол), пол паркетный, 
деревянные двери, требуется кос-
метический ремонт). Цена догов. 
Тел. 8-918-706-61-58.

 ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ 

  ЗЕМ. УЧАСТОК (канализац., 
вода, эл-во) в СНО «Иристон» 
(въезд с ул. Гадиева, пер. Бибо 
Ватаева) – 2,5 млн руб. Тел. 8-918-
824-70-80. 
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КРИМИНАЛ

Газета «Северная Осетия» 
сообщает, что 

с 10 января 2021 года 
публикует информационно-
рекламные сообщения и 

объявления о деятельности 
промышленных, транспорт-
ных, сельскохозяйственных, 
строительных, торговых ор-
ганизаций, предприятий раз-
личных форм собственности, 
учебных и культурно-зрелищ-

ных заведений 
по расценкам

2017 года.
Цена 1 см2

составляет 
40 рублей. 

ВНИМАНИЮ
РЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ!

ТРАДИЦИИ

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

ИЗ БЛОКНОТА ПИСАТЕЛЯИЗ БЛОКНОТА ПИСАТЕЛЯ

ОГНИ РАМПЫОГНИ РАМПЫ

К СВЕДЕНИЮК СВЕДЕНИЮ

Законы 
февраля
Индексация 

социальных выплат, 
изменения перечня 
обязательных 
реквизитов кассового 
чека, обязанность 
соцсетей блокировать 
противозаконный 
контент и другие 
нововведения, которые 
изменят жизнь россиян 
уже с февраля.

Индексация социальных 
выплат. Будут проиндексиро-
ваны все социальные выплаты, 
пособия и компенсации. Это 
касается, в том числе, посо-
бий, установленных Законом 
«О государственных пособиях 
гражданам, имеющим детей» 
и ежемесячной денежной вы-
платы (ЕДВ), которую получают 
инвалиды, ветераны боевых 
действий, Герои Советского 
Союза и России и некоторые 
другие категории льготников. 
Согласно проекту постановле-
ния Правительства РФ, плани-
руется, что в этом году размер 
индексации составит 4,9%.

Порядок вступления нор-
мативных актов. Нормативные 
правовые акты федеральных 
министерств и ведомств долж-
ны подготавливаться по новым 
правилам. Положения актов 
теперь должны вступать в силу 
либо с 1 марта, либо с 1 сентя-
бря соответствующего года, но 
не ранее чем по истечении 90 
дней после дня официального 
опубликования. Могут быть 
исключения, установленные 
ФЗ или международным дого-
вором РФ.

Обязанность соцсетей бло-
кировать противозаконный 
контент. Соцсети обяжут вы-
являть и блокировать противо-
правную информацию, напри-
мер, данные об изготовлении 
и использовании наркотиков, 
детскую порнографию, при-
зывы к самоубийству, инфор-
мацию, выражающую явное 
неуважение к обществу, госу-
дарству, а также содержащую 
призывы к массовым беспоряд-
кам. При этом пользователи, 
чьи страницы были заблоки-
рованы, смогут обжаловать 
решение.

Новые нормы для паевых 
инвестиционных фондов. С 1 
февраля 2021 года требования 
к правилам доверительного 
управления ПИФом, инвести-
ционные паи которого огра-
ничены в обороте, устанавли-
ваются ЦБ. В доверительное 
управление ПИФом кроме де-
нег может быть передано иное 
имущество, предусмотренное 
инвестиционной декларацией, 
если такая возможность пред-
усмотрена правилами довери-
тельного управления ПИФом. 
Также пайщики биржевых пае-
вых инвестиционных фондов и 
вкладчики ПИФов, доступных 
только для квалифицирован-
ных инвесторов, при погашении 
паев смогут получать не только 
деньги, но и другое имущество 
в состав фонда (например, не-
движимость).

Новые чеки для ИП. Для 
индивидуальных предпринима-
телей, применяющих специаль-
ные налоговые режимы, изме-
нится перечень обязательных 
реквизитов кассового чека. Те-
перь им необходимо указывать 
в кассовом чеке наименование 
товаров (работ, услуг), их коли-
чество и цену. Нововведение 
затронет, в основном, малый 
бизнес, небольшие магазины 
и предприятия в сфере услуг.

Аккредитация арбитраж-
ных управляющих. Новые пра-
вила коснутся дел о банкрот-
стве застройщика. Появляются 
новые условия аккредитации 
Фондом защиты прав дольщи-
ков арбитражных управляю-
щих, а также ее продления. 
Например, это осуществление 
обязанностей арбитражного 
управляющего в процедуре, 
применяемой в деле о банкрот-
стве застройщика, в отношении 
не менее двух (ранее – трех) 
застройщиков, а также обяза-
тельное прохождение обучения 
по утвержденной Фондом про-
грамме.

Соб. инф.

ÏÐÈÌÈÒÅ ÏÎÇÄÐÀÂËÅÍÈß

Совет и фамилия БАГАЕВЫХ поздравляют уважаемую 
семейную чету

Виктора (Хетага) Наурузовича БАГАЕВА
и его супругу

Аллу Николаевну БАГАЕВУ-ЦОРАЕВУ
с 50-ЛЕТИЕМ совместной супружеской, семейной жизни!
Ваша дружная, счастливая и 

трудолюбивая семья является 
примером для всех, кто знает вас.
Не покладая рук вы труди-

лись на разных предприятиях 
Советского Союза и России. 
Ваши трудовые успехи не раз 
отмечались наградами соот-
ветствующих ведомств.
Вырастили троих детей, 

которым дали хорошее воспи-
тание  и образование. Все они 
трудятся на благо нашей респу-
блики. Воспитываете четырех 
любимых внуков.
Мы все желаем вам еще столько же прожить в мире и согласии 

в окружении многочисленных близких и друзей.
Крепкого вам здоровья, бодрости духа и благополучия. Пусть 

каждый день вашей жизни будет наполнен радостью и добротой.
От имени Совета и фамилии Багаевых: Юрий Тасолович, Ифони 

Дмитриевич, Эдуард Николаевич, Алан Батрбекович, Мурат Гаври-
лович, Батраз Георгиевич, Амиран Сардионович, Алан Герсанович, 
Анатолий Елиозович, Мурат Матвеевич, Роин Арташович и другие. 

ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ 

ТРАУРНЫХ 
МЕРОПРИЯТИЙ
(ПОХОРОНЫ • 9 ДНЕЙ 

• 40 ДНЕЙ • ГОДОВЩИНА)
Минимальная цена 

350 рублей с человека.

т. 99-72-99.
ritual997299

24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 
Катафалк. Дудук. Оркестр

Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

  8-928-927-38-03,
    8-988-871-56-42, 23-21-85.

ИП Московченко Э.А.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ 
È ÎÁÐÀÁÎÒÊÀ ÒÅË 

ÍÀ ÄÎÌÓ
ОПЫТНАЯ БРИГАДА. 
Любовь Михайловна.
ТЕЛ.: 56-63-85, 8-918-822-81-80.

8-928-068-66-91, 
8-918-822-06-53.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ

ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ
• 100%-ÿ

   ÃÀÐÀÍÒÈß.

• ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÑ
   ÐÈÒÓÀËÜÍÛÕ ÓÑËÓÃ
È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.

недорого

ÎÒÊÐÛÒ ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ

ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ 
ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»

ÏÐÅÄÎÑÒÀÂËßÅÌ ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÒÏÐÅÄÎÑÒÀÂËßÅÌ ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÒ
ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÓÑËÓÃ È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÓÑËÓÃ È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.

Магазин филиалов не имеет.Магазин филиалов не имеет.
Обр.: Обр.: г. Владикавказ, пр. Коста, 212, г. Владикавказ, пр. Коста, 212, 
тел.: тел.: 51-65-45, 8-918-708-85-8851-65-45, 8-918-708-85-88..

 ÀÂÒÎÌÎÒÎÒÎÂÀÐÛ 

  А/М «ГАЗ-53» фургон, капре-
монт, газ – 110 т. р.; КУКУРУЗНУЮ 
СЕЯЛКУ «ЧЕРВОНА ЗИРКА» – 
160 т. р.;  новый ПЛЕНКОУКЛАД-
ЧИК ОВОЩНОЙ – 70 т. р.; ОПРЫ-
СКИВАТЕЛЬ ОП-1200 – 50 т. р.; 
ОПРЫСКИВАТЕЛЬ ОП-2000 – 90 
т. р. Тел. 8-903-483-58-97.

ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ

  НОВЫЙ СТУЛ «ТИТАН» для 
купания в ванне и душе – 2600 руб. 
Тел.: 57-60-38, 8-928-48-77-225.

  Л Е К С А Н - « П О Л И Г А Л Ь -
Т Е П Л И Ц Ы - П Р О Ф Н А С Т И Л -
МЕТАЛЛОЧЕРЕПИЦА» И ЖЕСТЯ-
НЫЕ ИЗДЕЛИЯ ДЛЯ КРОВЛИ 
ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ, В ТОМ 
ЧИСЛЕ ВОДОСТОКИ; КАФЕЛЬ-
КЕРАМОГРАНИТ; МРАМОРНУЮ 
КРОШКУ, КОМПОЗИТНУЮ АР-
МАТУРУ РАЗНЫХ ДИАМЕТРОВ. 
Цены снижены до 30%. Дост. 
Обр.: ул. Х. Мамсурова, 60 (р-н 
спорткомплекса «Юность»), тел.: 
51-37-37, 8-928-861-54-02, 8-989-
133-50-51.

 КУПЛЮ 
  СРОЧНО! КВАРТИРУ во 

Владикавказе. Тел.: 98-61-28, 
97-04-32.

СНИМУ
  СРОЧНО! КВАРТИРУ во 

Владикавказе. Тел.: 98-61-28, 
97-04-32.

  1-, 2-, 3-КОМ. КВАРТИРУ, 
ЧАСТНЫЙ ДОМ. Тел. 8-918-828-
80-22, Фатима.  

СДАЮ 
  МАЛОГАБАРИТНУЮ КВАР-

ТИРУ (все уд., мебель, быт. 
техника, жел. дверь, домофон,  
чистая уютная квартира) на 2 эт. 
5-эт. кирп. дома на ул. Ген. Дзу-
сова – 12 тыс. руб. Тел. 98-24-40.

  В АРЕНДУ ПОМЕЩЕНИЕ пл. 
60 м2 на пр. Коста (р-н площади 
Воссоединения). Тел. 8-918-827-
77-59.

  УСЛУГИ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА по граж-

дан. делам: семейные, жилищ., на-
следств. споры. Иски, консульт., 
запросы, оформление наследства 
«под ключ». ЗАЩИТА ПРАВ ВО-
ЕННОСЛУЖ. Адвокат Рудь Гали-
на Георгиевна. Обр.: ул. Баллаева, 
8 (р-н ЗАГСа), тел.: 8-918-826-41-
39, 54-24-95.

  РЕМОНТ И СБОРКА КОРПУС-
НОЙ МЕБЕЛИ на дому у заказчи-
ка; ЗАМЕНА СТАРЫХ ПЕТЕЛЬ НА 
НОВЫЕ; РЕМОНТ КРОВАТЕЙ, 
ЗАМЕНА САЛАЗОК НА КОМОДЕ; 
МЕЛКИЙ РЕМОНТ ДИВАНОВ. 
Тел. 8-928-928-77-00.

  РЕМОНТ БЫТОВЫХ ХОЛО-
ДИЛЬНИКОВ всех типов на дому 
у заказч. с гарант. ЗАПРАВКА АВ-
ТОКОНДИЦИОНЕРОВ. Тел.: 58-
37-86,  93-98-77,  8-918-823-98-77.  

  РЕМОНТ ИМП. ТЕЛЕВ. с гаран-
тией; УСТАНОВКА ЦИФРОВЫХ И 
СПУТНИКОВЫХ АНТЕНН «ТРИ-
КОЛОР HD», «НТВ плюс». Сайт 
www.rus15.com. Тел.: 8-903-484-
40-58, 97-14-62, 8-918-827-14-62.

  РЕМОНТ ТЕЛЕВ. ИМП. И 
ОТЕЧ. ПР-ВА. Вызов, гаран. Тел.: 
57-84-11, 91-90-05 (8-918-821-90-
05), 8-918-821-21-58 (91-21-58).

  УКЛАДКА: ПОЛОВОЙ КА-
ФЕЛЬНОЙ, ТРОТУАРНОЙ ПЛИТ-
КИ. КИРПИЧНАЯ КЛАДКА, 
СТЯЖКА, ЭЛЕКТРИКА. Тел. 
8-969-675-04-04.

  П Р О Ф Е С С И О Н А Л Ь Н А Я 
ОБРЕЗКА ФРУКТОВЫХ ДЕ-
РЕВЬЕВ, СПИЛ И УБОРКА СА-
ДОВ. ПОСАДКА И СТРИЖКА 
ГАЗОНОВ. Тел. 8-988-834-89-
20.

  Изготовление ВОРОТ, ВХОД-
НЫХ ДВЕРЕЙ, ЛЕКСАН. Быстро, 
качественно. Установка бесплат-
но. Тел.: 8-928-499-92-95, 8-928-
487-86-31, 8-867-38-2-11-57. 

  Производим СПИЛ ДЕРЕ-
ВЬЕВ, в том числе и на кладбищах 
в труднодоступных местах. Тел. 
8-918-825-40-03, 95-40-03, Руслан.

  ВЫЕЗДНОЕ ОБСЛУЖИВА-
НИЕ ВСЕХ ВИДОВ ПОМИНОК. 
Опыт работы 11 лет. Цена от 
350 руб. Тел.: 8-918-829-95-50, 
8-928-687-55-71, 999-550. Инста-
грам: cafe.extra.vld.

 РАЗНОЕ 
  Требуется СИДЕЛКА-ПО-

МОЩНИЦА ДЛЯ ХОДЯЧЕЙ ПО-
ЖИЛОЙ ЖЕНЩИНЫ с 11 до 17 
часов. Тел. 54-49-72.

  Ищу РАБОТУ ПО НАСТИЛУ 
МЯГКОЙ РУБЕРОИДНОЙ КРОВ-
ЛИ квартир, гаражей, складских 
помещений, административных 
зданий современными материа-
лами; ГИДРОИЗОЛЯЦИЯ ФУНДА-
МЕНТОВ. Кач. гаран. Тел.: 8-919-
420-47-95, 40-36-62 (д.).

  Ищу БИЗНЕС-ПАРТНЕРА. 
Прибыль от 8 процентов и выше 
в месяц, необходимая сумма от 5 
млн руб. Имею свою базу, склады, 
кару, ж/д. ветку. Тел. 8-928-938-
22-60.

ПРОДАЮТСЯПРОДАЮТСЯ
СЕМЕНА КУКУРУЗЫ 
КРАСНОДАРСКОГО КАЛИБРОВОЧНОГО 
ЗАВОДА «КУБАНЬ»

Гибриды 291F1; 385 F1 – мешок 25 кг, цена 2750 р. 
Дистрибьютор ККЗ Б. Дзотцоев.
ТЕЛ. 8-903-483-58-97.

Фирме ИП Туриев
ÒÐÅÁÓÞÒÑß

ÌÀÑÒÅÐÀ
по изготовлению стеклопакетов.

8-918-822-57-21.

Слушай свое сердце
Театр начинается с вешалки. 

А у Тимы ПИНАЛОВОЙ он на-
чался с кассы, куда она пришла 
работать контролером-билете-
ром. Это был первый, казалось 
бы, маленький, но вместе с тем 
– весьма большой шаг на пути, 
который затем привел юную 
мечтательницу к званию заслу-
женной артистки РСО-А. И се-
годня Зеленый воин из «Манук-
отважное сердце», Марфушка 
из «Морозко», а также мама из 
«Красной шапочки» отмечает 
свой юбилей: 60 лет, 38 из ко-
торых беззаветно и преданно 
отданы любимому театру юного 
зрителя «Саби»…

В 10 классе активистка комсомола  
Тима грезила стать студенткой истори-
ческого или юридического факультета, 
в чем находила поддержку всех родных. 
Однако, попав на подготовительные 
курсы истфака, девушка поняла, что 
это – совсем не то, чего она хочет в жиз-
ни. А вот ремесло артистов, с работой 
которых она познакомилась примерно 
в то же самое время, – как раз то. «Я 
стала часто ходить в Осетинский театр 
и буквально влюбилась в него, осознав, 
что хочу также реализовать себя на сце-
не», – вспоминает Тима Пиналова. Она не 
изменила мечте, она – изменила мечту: 
специально провалила экзамены на 
дневное отделение истфака, до первой 
сессии отучилась на вечернем, а потом 
отправилась по зову сердца покорять те-
атральные вузы. Покорились не все и не 
сразу: артистка получила специальность 
«режиссера-педагога национальных теа-
тров» в Краснодарском институте куль-
туры. Но для Тимы это была уже скорее 
формальность, нежели необходимость 
– свою главную актерскую школу она 
начала проходить сразу в театре, глядя 
на лучших представителей профессии.

«И на актерский путь, и мое становле-
ние как актрисы влияла плеяда звезд, 
блистающих тогда на сцене наших те-
атров. Ведь тогда ходили не просто на 
спектакли, ходили именно на опреде-
ленных артистов. Например, спектакль 
«Æфхæрдты Хæсана» с Федором Кал-
лаговым я смотрела около 15 раз. Моей 
мечтой было начать работать с ними, 
стать частью труппы Осетинского теа-

тра, но мне был уготован другой путь. И я 
о нем не жалею! – рассказывает юбиляр. 
– Когда меня из контролера перевели в 
актерский состав – это было целое со-
бытие. Тогда со мной начали работать, и 
первая моя роль была в русскоязычном 
спектакле «Хæдзаронтæ»: там была 
гора, у которой была рука, и эту руку 
играла я. Затем в том же спектакле у 
меня была роль зайчика, а дальше уже 
и не вспомнить всех ролей, что были…»

Возможно, сами роли и сложно вспом-
нить, а вот работу над ними забыть слож-
но. Просто потому, что каждый образ, 
рожденный в недрах театра, – это кро-
потливый труд, за которым стоит не 
только сам артист, но и вся творческая 
группа. По признанию Тимы Пиналовой, 
ей достался лучший коллектив: «Все, кто 
работает в театре, в нашем уж точно – 
счастливые люди. Потому что каждый 
день мы приходим на работу, которую 
любим. И мы здесь как одна семья. Это 
удивительно чуткие люди, которые всег-
да готовы оказаться рядом и в счастье, 
и в горе. И я хочу выразить им за это 
особую благодарность, ведь они поддер-
жали меня в самые непростые моменты 
жизни».

И атмосфера, и само содержание ра-
боты, и всегда ждущий чуда на сцене 
юный зритель – все это привязало ак-
трису к «Саби» на долгие годы. И сейчас 
она, задаваясь вопросом: «Смогла бы 
играть для взрослого зрителя?», тут же 
отвечает: «Нет». «Во взрослых нет той 
детской искренности, которую нам дарят 

наши зрители. Это ведь дорогого стоит, 
когда ты играешь на сцене Марфушу, 
а мальчик с первого ряда вскакивает и 
эмоционально тебе кричит: «Дура!» Зна-
чит, ты все делаешь правильно, значит, 
тебе, как актрисе, все удалось, – говорит 
Тима, уточняя, что для нее нет разницы 
– выходить на сцену самой или же управ-
лять куклой. – Были роли, в которых я 
осталась не совсем довольна собой, не 
доиграла образ. Ты всегда подходишь 
к поиску очень ответственно. То совет 
худрука, которого ты попросила посмо-
треть со стороны, поможет, то костюм. 
А иногда я отпрашиваюсь с репетиций 
и хожу, прокручивая будущую роль в 
голове, и тогда рождается образ. Мне 
по духу ближе герои с драматургией, 
которые раскрывают определенные 
психологические моменты».

Собственный жизненный опыт и опыт 
своих героев Тима Пиналова использо-
вала для воспитания дочери, которая 
буквально выросла в театре. «Вклады-
вайте в своих детей как можно больше с 
пеленок. Мне близка методика японцев: 
до 5 лет обращайтесь с ребенком, как с 
царем, с 5 до 15 – как с рабом, а после – 
как с другом. Почему моя дочка всегда 
стремилась в школу? Потому что я ее 
наказывала тем, что не отпускала на за-
нятия, и для нее это была трагедия. Я с 
ней не делала уроки, только проверяла 
их, зато привила любовь к чтению, а по 
воскресеньям она рассказывала мне по 
3-4 стихотворения, которые выучила. 
Это все потом обязательно отзовется, и 
дети будут вам благодарны».

– Тима Тимофеевна, если бы вы 
сейчас попали на свой первый юбилей, 
когда вам исполнилось 10 лет, чтобы 
сказали этой юной девочке?

– Слушать свое сердце. Ведь именно 
идя по его зову я прожила свою жизнь, 
которую готова повторить – со всеми 
ее ошибками, плюсами и минусами. И я 
благодарна Господу за все, что у меня 
есть – и работа, и семья, и верные друзья.

А для самой Тимы Пиналовой лучшая 
благодарность за работу – это улыбки 
зрителя, который поверил, прочувство-
вал и прожил маленькую историю, рас-
сказанную на сцене ТЮЗ «Саби». «И 
еще. Очень важно, когда тебя ценит твое 
руководство – и как человека, и как ак-
тера». И это действительно важно, ведь 
Любовь должна быть взаимной… 

Мадина МАКОЕВА.

Комитет  РСО–А  по  делам 
печати и массовых коммуникаций, 
руководители республиканских 
газет  поздравляют  главного 
редактора журнала «Ногдзау» 
Сергея ТОМАЕВА с юбилеем!

Уважаемый Сергей Захарович! Вы 
занимаетесь благородным делом: бережно 
храните историю Осетии, ее культуру, 
язык, традиции и обычаи предков. И пусть 
с годами Ваши идеи и задумки только 
совершенствуются, становятся ярче, 
мечты воплощаются в реальность, а 
важные цели успешно достигаются! 

Желаем Вам здоровья и любви, счастья и добра, всех благ 
и удачи! Пусть жизнь будет мирной и радостной, и пусть Вас 
всегда окружают верные друзья!

Премьера с любимыми героями

Театральное искусство не стоит на месте: ставятся 
новые спектакли, на смену старшему поколению 
актеров и режиссеров приходит молодая поросль. 
Но пьесы, в свое время полюбившиеся зрителями, 
не забываются, а приобретают вторую жизнь. Как 
спектакль «Пæсæйы фæндон»(«Желание Паша»), 
премьера которого прошла на сцене Северо-Осе-
тинского государственного академического театра 
им. В. Тхапсаева 28 и 29 января. 

«Пæсæйы фæндон» – это 
история любви молодого пар-
ня из бедной семьи и краса-
вицы Паша, поставленная по 
пьесе Давида Туаева народ-
ным артистом РСО-А Вале-
рием Цариевым. В спектакле 
заняты заслуженные артисты 
республики Индира Баца-
зова, Зита Лацоева, Тимур 
Муртазов, Фатима Хамикое-
ва, Анжела Тибилова, арти-
сты Алина Дзтиева, Фатима 
Хосонова, Валерий Ваниев 
и другие. 

Творчество Давида Туаева 
в истории осетинской дра-
матургии занимает особое 
место. В Осетинской театр 
его привела большая любовь 
к искусству и литературе, и в 
1940-х годах в репертуаре по-
явились постановки его пьес: 
«Мать сирот», «Свинец», «По-
минальщики», «Сырдон» и, 
конечно, «Желание Паша». 

Родители  Паша, влюблен-
ную в бедного парня Ахсар-
бека, собираются выдать ее 
за другого – богатого жениха.

В ситуацию вмешивается 
сваха Мышырхан, у которой 
свои планы на этот счет. Она 
хорошо знает, что ей нужно и 
идет к своей цели, прибегая к 
всевозможным хитростям. Но 
вечная проблема социального 
неравенства не становится 
помехой для молодых влю-
бленных, которые в конце все 
же обретают счастье. 

«Любовь – это самое глав-
ное чувство, она превыше 
всего. Именно на любви по-
строена вся пьеса. Матери-
альное благосостояние, о чем 
также говорится в спектакле, 
отходит на второй план. В 
конечном итоге побеждает 
любовь...

Нашим зрителям понрави-
лась постановка, так как в ней 
показана наша жизнь, быт и 
культура. А долг Осетинского 

театра как раз и заключается 
в сохранении этой культуры», 
– прокомментировал режис-
сер спектакля Валерий Ца-
риев, который в 1998 году сам 
великолепно исполнил в этом 
же спектакле роль Ахсарбека. 

Для актрисы Фатимы Хо-
соновой, исполнившей роль 
Салимат, выступление на 
сцене Осетинского театра 
стало дебютным. «Роль очень 
характерная и интересная. 
Ещё в годы студенчества мне 
говорили, что этот персонаж 
мне подходит. И когда во вре-
мя распределения ролей  Са-
лимат «досталась» мне, была 
очень этому рада. 

Готовясь к спектаклю, я не 
ориентировалась на предыду-
щих актеров, а основывалась 
только на своих чувствах и 
характере. Старалась образ 
лепить с нуля, чтобы не быть 
ни на кого похожей. Не могу 
сказать, что при этом у меня 
возникли особые сложности. 
Было очень интересно ра-
ботать, так как коллектив 
театра тепло меня принял, 
как начинающую актрису», - 
поделилась Фатима своими 
впечатлениями. 

Напомним, что спектакль 
««Пæсæйы фæндон» входит 
в золотой фонд Осетинского 
театра. Впервые он был по-
ставлен в 1944 году и не схо-
дил со сцены более 30 лет, в 
этом году обретя еще новую 
жизнь – с новыми исполните-
лями и в новом режиссерском 
прочтении.

Юлия ДАРЧИЕВА,
фото автора.
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Климатический хаос, 
вызванный глобальным 
потеплением на плане-
те, приводит к тому, что 
смещаются границы 
межсезонья. Извест-
ное выражение «зимой 
снега не выпросишь» 
уже становится отнюдь 
не фигуральным. Как 
же мы, взрослые, а не 
только дети, радова-
лись долгожданному 
январскому снежку! 

Всегда же считалось, что 
февраль – это время, когда 
весна начинает отвоевывать 
свое право на существова-
ние, поэтому испокон веков 
по характеру погоды этот 
месяц считался самым непо-
стоянным. По-настоящему 
теплые весенние дни могут 
резко сменяться сырыми и  
холодными, напоминая нам, 
что не зря в народе февраль 
прозвали «лютым». Но в по-
следние годы, похоже, зима 
сдается без боя.

– Обычно в феврале сред-
ние месячные температуры 
воздуха составляют 2–4 гра-
дуса мороза. В этом году по 
прогнозу Ростовского гидро-
метеоцентра температурный 
фон по территории Северо-
Кавказского федерального 
округа ожидается около и не-
сколько выше нормы, – рас-
сказывает синоптик 1-й ка-
тегории Северо-Осетинского 
гидрометеоцентра Светлана 
СУХОВА. – Ночью темпера-
тура воздуха будет опускать-
ся от 1–2 градусов тепла до 
2–10 градусов мороза. Днем 
будет колебаться в больших 
пределах, что характерно 
для южных районов Европей-
ской части России. Чаще все-
го воздух будет прогреваться 
от 0–6 градусов мороза  до 
2–8  градусов тепла, с повы-
шением в отдельные дни при 
фенах (теплых ветрах с юга) 
до 14–20 градусов тепла.

За многолетний период на-
блюдений за погодой самый 
холодный февраль зафик-
сирован в 1954 году, когда 
среднемесячная темпера-
тура воздуха составляла 
13 градусов мороза. Самым 
теплым был февраль 2002 
года, когда среднемесячная 
температура воздуха была 5 
градусов тепла.

Месячное количество 
осадков в феврале состав-
ляет обычно 30–35 миллиме-
тров. В этом году оно ожида-
ется около нормы. Осадки 
будут в виде дождя, мокрого 
снега и снега, в отдельные 
дни сильные. Временами 
будут отмечаться туманы и 
гололедные явления. 

…Сегодня, 2 февраля, аме-
риканцы и канадцы отмечают 
День сурка. По поведению 
этого милого зверька-мете-
оролога определяют, скоро 
ли наступит весна. А в наших 
южных краях таким индика-
тором можно назвать черем-
шу. Если ее ростки пробились 
сквозь снег, значит, весна 
– не за горами.

В соцсетях уже появились 
объявления о продаже это-
го лакомства. Правда, цена 
пока кусается!

В. ВАСИЛЬЕВА. 

Коллектив Мостостроительной ком-
пании «Трансмост» выражает искрен-
нее соболезнование родным и близ-
ким по поводу безвременной кончины 
сотрудника

ФАРМАНЯНА
Сергея Рубеновича.

 Коллектив ООО «Стройцентр» вы-
ражает искреннее соболезнование 
родным и близким по поводу безвре-
менной кончины 

ФАРМАНЯНА
Сергея Рубеновича.

Родные и близкие с глубоким при-
скорбием извещают о кончине 

ФАРДЗИНОВОЙ
Беллы Владимировны.

Гражданская панихида состоится 2 
февраля по адресу: ул. Павленко, 75.

Руководство и коллектив ООО «Газ-
пром газораспределение Владикав-
каз» выражают  глубокое  соболез-
нование начальнику группы ДОУ М.З. 
Кокоевой по поводу кончины матери

ФАРДЗИНОВОЙ
Беллы Владимировны.

Родные и близкие выражают глубо-
кое соболезнование семье Кисиевых 
по поводу кончины 

КИСИЕВОЙ-ГАГИЕВОЙ
Тамары Александровны.

Коллектив Кавказского управления 
Ростехнадзора выражает глубокое 
соболезнование сотруднице  Д.З. Ки-
сиевой по поводу кончины матери 

КИСИЕВОЙ
Тамары Александровны.

Коллектив ФГБУ «Северо-Кавказ-
ский многопрофильный медицинский 
центр» Министерства здравоохране-
ния Российской Федерации (г. Бес-
лан) выражает искреннее соболезно-
вание сотруднице А. Р. Алаговой по 
поводу безвременной кончины брата 

АЛАГОВА
Георгия Руслановича.

Коллектив МБДОУ № 40 выражает 
искреннее соболезнование заведую-
щей Э. Н. Алаговой по поводу безвре-
менной кончины сына 

АЛАГОВА
Георгия Руслановича.

Управление образования АМС г. 
Владикавказа выражает глубокое со-
болезнование Э. Н. Алаговой по пово-
ду скоропостижной кончины сына

АЛАГОВА
Георгия Руслановича.

Коллектив ГБУЗ «Кожно-венеро-
логический диспансер» МЗ РСО–А 
выражает глубокое соболезнование 
сотруднику Ч. М. Байсангурову по по-
воду безвременной кончины брата 

БАЙСАНГУРОВА
Асланбека Махарбековича.

Родные и близкие выражают глубокое 
соболезнование Алану, Юлии и Рае Дзи-
овым по поводу кончины отца и мужа

ДЗИОВА
Анатолия Амурхановича.

Гражданская панихида состоялась 1 
февраля в г. Москве.

Коллектив Территориального фонда 
обязательного медицинского страхо-
вания Республики Северная Осетия 
– Алания выражает глубокое соболез-
нование сотруднице Н. Н. Гояевой по 
поводу кончины матери 

ГОЯЕВОЙ
Нази Давидовны.

Администрация, профсоюзный ко-
митет и коллектив ГБУЗ «Республи-
канская детская клиническая боль-
ница» Минздрава РСО–А выражают 
глубокое соболезнование врачу-пе-
диатру приемного отделения Н. Н. Го-
яевой по поводу кончины матери 

ГОЯЕВОЙ
Нази Давидовны.

Третья победа «Алании»
Владикавказская «Алания» на втором межсезонном сборе в 

турецком Белеке 29 января сыграла третий, контрольный, матч 
в 2021 году. Соперником красно-желтых был узбекский клуб 
«Кызылкум» (Зарафшан), занявший 11-е место в Суперлиге 
Узбекистана-2020 . 

Главный тренер Спартак Гогниев вы-
ставил, по сути, второй состав на игру, 
усилив его несколькими футболистами 
«основы». Интересно, что в узбекском 
клубе нам противостоял воспитанник 
осетинского футбола, защитник Олег 
Толмасов, который в 2014-2015 годах 
играл в «Алании». Матч получился на-
пряженным, с небольшим количеством 
голевых моментов. Красно-желтые 
владели преимуществом, но смогли 

забить гол только в конце поединка, на 
89-й минуте. Алан Хабалов перехватил 
пас соперника, продвинулся вперед и с 
линии штрафной уложил мяч в дальний 
угол. «Алания» победила со счетом 
1:0, выиграв, таким образом, три игры 
из трех в Турции. Стоит отметить у 
владикавказцев 20-летнего немецкого 
нападающего осетинского происхожде-
ния Свена Нартикоева, находящегося 
на просмотре в нашей команде. Он с 

детства обучался системе футбола в 
Германии, играл за молодежную ко-

манду клуба «Падеборн» в чемпионате 
Германии (до 19 лет). 

Состав «Алании»: 
Натабашвили, Кочиев, Зураев, Ко-

коев, Дм. Кобесов, Дзахов, Дав. Кобе-
сов, Хабалов, Гиоргобиани, Машуков, 
Суанов. 

На замену вышли – В. Хубулов, С. На-
ртикоев, Р. Гогниев.

В этот же день завершился второй 
сбор, и после трехдневного перерыва 
красно-желтые 2 февраля вновь собе-
рутся в Белеке, где будут тренироваться 
в рамках третьего сбора вплоть до 18 
февраля. Тренерским штабом нашей 
команды запланировано проведение 
пяти спаррингов, в том числе 6-го числа 
– с «Оренбургом» и казахским клубом 
«Актобе». 

Вячеслав СТЕПАНОВ.

С 1 января 2021 года на территории республики (за исключением Моздокского района) деятельность по органи-
зации сбора, вывоза, обработки и экологически безопасного захоронения отходов (ТКО) осуществляет ООО «Эра».

В соответствии с Федеральным законом «Об отходах производства и потребления» ООО «Экологический регион 
Алания» извещает потенциальных потребителей о необходимости заключения договора на оказание услуг по об-
ращению с твердыми коммунальными отходами (ТКО). Публикация данного договора является публичной офертой.

30 декабря 2020 года Региональная служба по та-
рифам (РТС) РСО-Алания утвердила единый тариф 
на услуги регионального оператора по обращению 
с твердыми коммунальными отходами (ТКО). На 
первое полугодие 2021 года он остался прежним – 
299,71 руб. за куб.м.,

Таким образом, в первом полугодии 2021 года потреби-
тель будет платить столько же, сколько и в 2020 году. В 
пересчете на человека размер оплаты будет следующим:

* В г. Владикавказе – 54,94 руб.
* В районных центрах – 44,95 руб.
* В районных селах – 37,46 руб.

ООО «Экологический регион Алания» приступило 
к приему платежей за коммунальную услугу по вывозу 
мусора. Дополнительную информацию можно полу-
чить на сайте компании www.eralania.ru и по телефону 
абонентской службы: (8672) 33-33-53
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ОСТАТКОВ

ПР. КОСТА, 7,  40-47-65
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МИНСТРОЙ РСО–А
объявляет о приеме документов на рассмотрение для 

формирования резерва кандидатов для замещения от-
дельных должностей и специалистов по осуществлению 
строительного контроля в ГКУ  «УКС РСО–А».
Предварительные требования – наличие высшего образования 

по специальности или направлению подготовки «Строительство» 
и стажа работы в строительной отрасли не менее 3 лет. 
При себе иметь копию трудовой книжки и копию диплома об 

образовании. 
Прием документов осуществляется каждую среду с 10 до 12 

часов по адресу: г. Владикавказ, ул. Чкалова, 3, ГКУ «УКС 
РСО–А», 2 этаж, каб. 29 (приемная начальника). 

Тел. (8672) 40-51-24.

МЕТЕОПРОГНОЗМЕТЕОПРОГНОЗ

КАЧЕСТВО, ПРОВЕРЕННОЕ ВРЕМЕНЕМ

Íàì 24 ãîäà! Ñ 25 ÿíâàðÿ ïî 28 ôåâðàëÿ 2021 ã. ÑÊÈÄÊÀ 25% Deceuninck

Вниманию жителей республики!
ИП Туриев филиалов не имеет. Обращаться только по телефонам, указанным в объявлении

Администрация, профсоюзный ко-
митет и коллектив ГБУЗ «Республи-
канская детская клиническая боль-
ница» Минздрава РСО–А выражают 
глубокое соболезнование заведую-
щей консультативной поликлиники 
С. Ч. Хестановой и заведующему от-
делением лучевой диагностики А. А. 
Кривову по поводу кончины мужа и 
отца

КРИВОВА
Александра Николаевича.

Администрация и профком АО 
«ВВРЗ им. С. М. Кирова» выражают 
глубокое соболезнование работнику 
завода, почетному железнодорожнику 
С. В. Духанину по поводу трагической 
гибели сына

ДУХАНИНА
Евгения Сергеевича.

Гражданская панихида состоится 2 
февраля, в 13 часов, по адресу: ул. 
Владикавказская, 51/1. 

Коллектив сотрудников ФГБОУ ВО 
«СОГМА» Минздрава России выра-
жает глубокое соболезнование К. В. 
Багаевой по поводу безвременной 
кончины матери 

БАГАЕВОЙ-ДЖУССОЕВОЙ
Залины Корфиловны.

Коллектив сотрудников ФГБОУ ВО 
«СОГМА» Минздрава России вы-
ражает глубокое соболезнование 
ассистенту кафедры фармакологии 
с клинической фармакологией М. К. 
Бораевой по поводу кончины отца 

БОРАЕВА
Касполата Камболатовича.

Администрация и профком АО 
«ВВРЗ им. С. М. Кирова» выражают 
глубокое соболезнование родным и 
близким по поводу кончины ветерана 
завода

МЕДВЕЦКОЙ
Галины Геннадьевны.

Гражданская панихида состоится 2 
февраля, в 13 часов, по адресу: пос. 
Заводской, ул. Магистральная, 27. 

Коллектив филиала ПАО «Россети 
Северный Кавказ» -  «Севкавказэнер-
го» выражает глубокое соболезнова-
ние сотруднице  А. Д. Слановой по 
поводу кончины матери

ТАБОЛОВОЙ-СЛАНОВОЙ
Людмилы Тамбиевны.
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